



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Hace pocos días llamábamos la atención al señor Alcalde, por los malos olores que despedían los invernáculos del alcantarillado, en diferentes calles.

Como el señor Mustieles no nos ha querido atender o no se ha enterado, hoy volvemos a pedirle que ordene cuanto antes que esos invernáculos sean tapados.

Otra de las cosas que también pedíamos era el riego de las calles.

El señor Alcalde, aquí en esto nos ha atendido, pero hoy, contando en que nos atenderá también, hemos de pedirle el riego de las carreteras que conducen a los barrios extramuros, pero muy especialmente la que conduce a la estación del ferrocarril, cuyo estado es intransitable, por la cantidad tan enorme de tierra que en ella existe.

Esperemos, a ver lo que el Alcalde dispone.

La proposición del presidente Harding a las Potencias aliadas de celebrar una conferencia para tratar del desarme y a la cual hemos venido haciendo referencia estos días, parece ser que ha merecido gran aceptación por parte de las naciones convocadas.

Italia ha hecho comunicar al presidente Harding que su proposición relativa a la reducción de los armamentos será acogida en toda la nación italiana con gran simpatía.

Todas las potencias ya han enviado su respuesta simpatizando con la idea, si bien queda por contestar una nación, que es el Japón.

También en el Vaticano ha producido el mensaje de los Estados Unidos una impresión favorable.

Esta proposición coincide con la intención de Benedicto XV de publicar una encíclica en la cual pedirá a los aliados que el desarme sea un hecho.

Toda la prensa de New York comenta favorablemente la iniciativa del presidente Harding, relativa a la convocación de una conferencia para establecer la limitación de armamentos, expresando su confianza en la adopción de importantes acuerdos en ocasión de ella.

Las discusiones de la conferencia versarán, además, sobre otras cuestiones relacionadas con el extremo oriente.

Las negociaciones empezarán por la firma del Tratado de Paz entre Alemania y los Estados Unidos.

La escisión del obrerismo político es cada día mayor. Cada vez se atomiza más, y aunque la finalidad perturbadora y revolucionaria es común, de todas suertes, es innegable que la división existe.

Segunda Internacional, Tercera Internacional, comunismo, sindicalismo... Cada matiz de esos toda a los restantes, y como botón de muestra citaremos estas palabras que el sindicalista Salvador Quemades escribe en *La Libertad*:

«Le Tercera Internacional, aunque exteriormente parezca otra cosa, en el fondo no es más que un deseo desmedido de Poder de una minoría de seres enfermos, que pretenden encontrar apoyo en la incultura de las gentes».

¡Más expresivo!

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA. Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas. Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 3 a 6 casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

De Sociedad

Los que visitan

Ha salido para su finca de Cabo Palos, con objeto de pasar la temporada veraniega, nuestro querido amigo don Adolfo Quetull, en unión de su distinguida familia.

—Para Los Alcázares ha marchado de veraneo nuestro distinguido amigo don Justo Aznar y su familia.

—También ha salido con su señora para aquellas deliciosas playas, nuestro querido amigo don Juan Antonio Carrión.

—Procedente de Toledo ha llegado a ésta, para pasar las vacaciones de verano, el alférez de Infantería don José Gultart de Virto.

—Ha regresado de Campello (Alicante) nuestro buen amigo, exsenador Excmo. Sr. don Luis Angosto.

Onomásticas

Hoy celebran el día de su Santo patrono doña Enriqueta Mesa, viuda de Pérez Uria, don Enrique Richard, don Enrique Gómez, don Enrique Fricke, don Enrique Catá, don Enrique García Sala y don Enrique Carrión.

Mañana celebrarán su fiesta onomástica, entre otras, las señoras doña Carmen Salmerón de Carrión, doña Carmen Llopis de Cano, doña Carmen Gultart de Castrillón, doña Carmen de Virto, viuda de Gultart, doña Carmen Mellado, viuda de Alfonso Güell y doña Carmen Manzanares, viuda de Wandosell.

También lo celebrarán las señoritas de Pérez de Evora, Martínez Barrié, García Sala y Navarro.

A todos les deseamos muchas felicidades.

Notas varias

Mediante un buen examen, ha sido aprobado del previo para ingreso en el Cuerpo de Correos, el alumno de la Academia Botella-Vázquez don Mauricio Romero, hijo de nuestro querido amigo el Subintendente de la Armada don Francisco.

Nuestra enhorabuena. —Ha sido destinado a mandar la sección de la guardia de Seguridad de Huelva, el teniente de dicho cuerpo don Francisco Escribano, que mandaba la de esta Ciudad.

El señor Escribano marchará mañana a posesionarse de su nuevo destino, en el que le deseamos toda clase de aciertos y prosperidades.

Enfermos

Hemos tenido el gusto de saludar, restablecido de la enfermedad que ha sufrido, a nuestro querido amigo el médico forense don Maximino Campos.

MANTON de MANILA

El señor Casau ha adquirido para su fotografía el mejor manton que ha recibido la Casa Liagostera, y lo pone a disposición de su numerosa clientela que quiera retratarse con él.

Ampliaciones a plazos y al contado. Venta de material fotográfico de todas clases. A los aficionados se les revelan placas, películas y se hacen positivas

Colonia escolar

Esta mañana, y en el tren de las ocho de la mañana, ha llegado a ésta una colonia escolar procedente de Puente Tocino (Murcia) la que ha visitado acto seguido las Escuelas Graduadas y la Casa del Niño.

En este último centro han sido invitados con un refresco y dulces y además la Junta de la casa les obsequió a comer al mediodía, sirviéndoles una suculenta comida.

Esta tarde han regresado a Murcia.

Reina del Carmelo, Salvel

Me postré a las plantas de la Virgen bella, la del manto cual cándido armiño, la de rubias flotantes guedejas que aprisiona alrosa a sus sienas radiante diadema. Levanté mis ojos a la Virgen bella, la que lleva en sus manos el cetro de cielos y tierra y en sus brazos sostiene aquel Niño que el mundo sustenta dando luz irisante a los astros, a las flores aromas y esencias, a los campos la plácida calma y murmurio a la fuente risueña.

De rodillas postréme invocando, del Carmelo a la Virgen y Reina, y llaméla Madre, que es nombre que encierra las dulzuras que embriagan las almas los consuelos que al hombre enajenan, los placeres más hondos y gratos, las delicias más puras y tiernas.

Madre, yo la dije, del Carmelo Reina, fero de esperanza, luz del que navega

por el mar de la vida azarosa, por el mar de continuas tormentas. Mirame con tus ojos benignos, con tus ojos de amante gacela esos ojos de paz y bonanza que los cielos airados serenan. Cuando rugen preñadas las nubes, cuando el rayo en el éter flamea, cuando avanzan mugientes las olas y en su abismo parece que anegan la frágil barquilla

donde surca la pobre existencia de los desterrados hijos de la tierra, calma, oh Madre, del mar los furores, luzca el sol de tus ojos, oh Reina, y vendrá la calma, y huirán las tinieblas, gemirán los céfiroso hinchando las velas y tranquila al impulso del aura las playas eternas bordeará siguiendo la luz de tu estrella, fero de esperanza del Carmelo Reina.

— Madre la mi Madre, Virgencita bella, la del manto cual cándido armiño la de rubias flotantes guedejas; por ese Niñito que en tus brazos llevas, y ese escapulario, preciado venera, que el pecho ennoblece y es de vida felice promesa,

que tu cándido manto me guarde, que custodie mi vida tu enseña, que me duerma arrullado en tus brazos al dejar la tierra, y despierte en tu plácido seno a gozar de las dichas eternas: Te lo pido por ese Niñito que en tus brazos llevas, y ese escapulario que es de vida felice promesa.

Martín de Mora.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

Como todos los viernes, a las once de la mañana de hoy y bajo la presidencia del teniente de Alcalde don Antonio Fernández, da principio la sesión, a la que asisten los ediles Dorda, Clares, Sanz, Plazas, Gómez, Pedrero, Góngora, Maya, Albaladejo, Navarro y otros.

Aprobada el acta de la sesión anterior, entramos en la

Orden del día

Dictamen de la Comisión de Policía El bano proponiendo se autorice a don Angel de la Iglesia y a don Pedro Hernández, a realizar las obras que detallan en sus instancias

Aprobado. Entra el señor Méndez Dictamen de la Comisión de Fomento sobre el expediente que tramita don Francisco Pinto, en súplica de que se le autorice la instalación de unos aparatos en el Muelle de Santiago, de este Puerto.

Se entabla largo debate en que Navarro y Pedrero piden no se apruebe y Clares que sí.

Por fin se acuerda quede sobre la mesa, votando en contra Clares y Gómez.

Ocupa la presidencia el señor Mustieles y entran los señores Meca, Solano y Cervantes.

Dictamen de la Comisión de Régimen Interior, proponiendo se nombre a don Emilio Antón, Practicante supernumerario de la Beneficencia Municipal.

Aprobado. Dictamen del señor Contador, respecto a cédula de notificación de apremio, por débito del impuesto de utilidades del tercer trimestre del año económico de 1919 20.

Navarro que pase a la Comisión y así acuerda, estando también conforme Dorda.

Expediente instruido para el arriendo en pública subasta del arbitrio sobre extracción y aprovechamiento de las inmundicias procedentes de las cloacas.

Aprobado. Moción del Concejal don Manuel Dorda Mesa proponiendo la adopción de varios acuerdos para secundar el homenaje nacional al ilustre cartagenero don Francisco Villamarín.

Por unanimidad, la Corporación acuerda aprobarlo. Después del despacho ordinario el señor Gómez habla del impuesto de aranceles para la minería, que llevará a la ruina a esta sierra y pide que el Ayuntamiento acuerde protestar.

Dorda también se ocupa con determinimiento de esto, explicando los perjuicios que acarrea el nuevo arancel para las sierras mineras y que la nuestra quedará por completo parada. Pide un voto de confianza para el Alcalde que ha de asistir a la Asamblea magna que se verificará el próximo día 24.

Pedrero ataca a Cierva, diciendo que lo que pretende es destruir la sierra de Cartagena.

Pide que el Ayuntamiento proteste unánimemente de la actitud de Cierva. Clares se adhiere a ello. Plazas entiende que lo que debe hacerse es que la presidencia haga cuentas gestiones sean necesarias para evitar el gravamen a la minería.

Tras de largo debate, en el que Dorda también se muestra partidario de lo que propone Plazas, se acuerda que el Ayuntamiento haga las gestiones propuestas por Plazas y que el Ayuntamiento proteste por la libertad en las exportaciones.

Después de unos ruegos y preguntas se da el acto por terminado.

Las Fiestas del Carmen

Sigue celebrándose con afluencia extraordinaria de público la verbena del Carmen.

El concierto dado anoche por la banda del 70 superó a todos los que hasta ahora ha realizado.

Esta tarde a las siete, hora en que nuestro periódico sale a la calle, se está celebrando la elevación de aerostatos, muchos de ellos de gran originalidad.

Esta noche a las diez se quemará un magnífico castillo de fuegos artificiales construido por el pirotécnico cartagenero señor Mora.

Mañana a las seis recorrerá las calles de la feigresía una banda de música, tocando alegres dianas.

A las nueve y media tendrá lugar la solemne función religiosa a gran orquesta, ocupando la sagrada cátedra el R. P. franciscano Dalmau, de la V. O. T.

Por la tarde a las cinco y media último día de novena y a las siete y media saldrá del templo una solemne procesión que recorrerá las siguientes calles: Carmen, Puertas de Madrid, Jabonerías, Puerta de Murcia, Santa Florentina, Parque, Canales, Carmen y altemplo.

Dará escolta a la Imagen del Carmen, que irá sobre artístico trono, un piquete de Infantería y la banda de música del Regimiento Cartagena.

Por la noche a las diez, última velada, concierto por la banda del 70 y a la terminación la banda de cornetas y tambores de Infantería Marina dará una gran retreta.

Y ahora vamos a ocuparnos de la verbena que desde el pasado martes se viene celebrando en la referida calle del Carmen.

Hay balcones arreglados con un gusto exquisito, por lo que los dueños de ellos son felicidísimos por todos.

La portada que da entrada a la verbena es preciosa y merecen el más sincero aplauso los encargados de su confección.

También merecen enumerarse la «Royal», cuyo dueño señor Bonmatí ha echado el resto, como vulgarmente se dice, en su arregio; la Casa de Garnero, que anoche, con una originalidad como todas las que caracterizan a don Vicente, presentó un arregio en sus escaparates que llamaron la atención; el establecimiento la Vifa que también su dueño ha tenido mucho gusto y la Confitería del Carmen que también merece aplauso su arregio.

No terminaremos estas líneas sin dedicar nuestro aplauso, por el éxito obtenido con la celebración de estas fiestas, a la comisión, compuesta por el señor cura párroco Sr. Jaén, el teniente cura de dicha parroquia señor Garrido y los señores don José Bonmatí, don Vicente Garnero, don Salvador Amorós y don Mariano Hernández que han trabajado sin descansar para mayor esplendor de estos festejos populares.

Mañana a las diez se verificará en la parroquia de Santo Domingo una solemne función religiosa, costeada por el Cuerpo de Infantería de Marina, en honor de su Patrona la Virgen Nuestra Señora del Carmen.

El altar donde estará expuesta la imagen del Carmelo, estará adornado de modo exquisito, figurando en su centro una placa de la orden del Mérito Naval confeccionada con profusión de luces eléctricas. También figuran otras alegorías de la Marina.

A este acto asistirán las autoridades de Marina, Ejército y comisiones de jefes y oficiales de ambos cuerpos. Las fuerzas francas de servicio también asistirán.

El lunes 18 y a igual hora, se celebrará una misa de requiem en sufragio de las almas de los fallecidos, pertenecientes a la Marina.

Las tripulaciones de los buques de guerra surtos en el puerto, también celebrarán fiestas acuáticas mañana tarde, tales como cuñanas, regatas y otros.

Programa de las obras que, desde las diez de la noche, de hoy, ejecutará la Banda del Regimiento de Cartagena, en la verbena del Carmen.

- 1.º Los Botijistas, pasodoble; Lope.
- 2.º Cosas de la Calle, potpourri; J. Martínez.
- 3.º ¡Avellanas calentitas!, foxtrot; Jiménez.
- 4.º Maruxa, fantasía; Vives.
- 5.º Sueño angélico, vals; San Miguel.
- 6.º Serenito, pasodoble; Losada.